

Exacto Diario
En la Coruña
Año de 1815.
Suma

REAL ACADEMIA
GALEGA
A CORUÑA

Biblioteca

Desde el 1.^o hasta el 31. inclusivos

Y desde el 121 hasta el 144, inclusivos.

Con licencia del Excmo. Sr. Capitan General
En la Oficina del Exacto Diario.

EXÁCTO DIARIO

EN LA CORUÑA.

LUNES 1.º DE MAYO DE 1815.

San Felipe y Santiago Apóstoles. Letanías.

DE D. JOSE BALTAR. AUSTRIA.

Viena 21 de Marzo.

La archiduquesa María Luisa renunció por un acto formal el título de Emperatriz. En el día 18 apareció esta Princesa en el Burgo, y fué saludada con repetidas aclamaciones del pueblo. Sus criados aparecieron en este día, por la primera vez, vestidos con las libreas de los Príncipes de la Familia Imperial, en lugar de la verde que usaban anteriormente. Fueron despedidos todos los franceses del servicio de la archiduquesa. — El joven Príncipe de Parma se halla ahora en el palacio de esta capital.

El correo enviado por Talleyrand à París, con la declaración del Congreso, fué detenido en los confines del imperio, y recogidos todos los papeles que llevaba, excepto la declaración.

FRANCIA.

París 21 de Marzo.

El campo de Villejuif se levantó esta mañana, y las tropas de línea vinieron á tomar posición en La Chapelle y S. Diniz por orden del Emperador.

El 1.º regimiento de infantería ligera que había partido antes de ayer de París, se recogió à su cuartel.

Por las dos de la tarde entró en el paseo de las Tullerías un tren de artillería con sus cañones. Sin demora se arboló la bandera tricolor en el palacio sobre la columna de la plaza

de Vendome, y en las torres de Notre-Dame.

La Guardia nacional se tendió à la hora acostumbrada, y continúa el servicio.

Es falsa la noticia de haber sido retomadas Grenoble y Leon, pues bastaban los habitantes para defenderlas. Además el Emperador recibió en Leon à los ayudantes de campo del Príncipe de Essling (Ney), que los había mandado para recibir órdenes de S. M.

Thionville aun no estaba investida por los prusianos como se decia.

Idem 22 de Marzo.

Ayer por la mañana concurrió una multitud inmensa de ciudadanos de todas clases, instados por el vivo deseo de volver à ver el *Héroe modesto*, cuyo primer pensamiento, al volver à Francia, fué proclamar los derechos del pueblo frances, y cuya primera necesidad es sustentar la gloria nacional. (*Donde solo gobiernan la voluntad de un tirano, no sé en qué consisten los derechos del pueblo.*)

S. M. para satisfacer la justa impaciencia de tantos ciudadanos, que hacian resonar el ayre con gritos de viva el Emperador, apareció muchas veces, y saludó al pueblo con una sonrisa de satisfaccion y bondad. Apareció tambien muchas veces al lado del Emperador la Reyna Hortense con uno de sus hijos y el gran mariscal Bertrand: que S. M., con un gesto de amistad, parecia ofrecer al reconocimiento de la nacion. (Estas son aquellas indignas é ilusorias extravagancias de que el tirano usurpador y sus secuaces se sirvieron siempre; pero felizmente todos las conocen, y le dan el debido valor.)

El Emperador muestra gozar de la mejor salud, à pesar de las fatigas causadas por la grande empresa que terminó, con tan buen suceso, *para la felicidad de la Francia.*

Se dice que el mariscal Berthier solamente acompaña al Rey hasta las fronteras.

GRAN BRETAÑA.

Londres 28 de Marzo.

El mariscal Ney se reunió à Bonaparte en Lonsle-Saunier. En su proclama fecha en aquella ciudad à 14 de Marzo, representa à los Borbones como incapaces de reynar, y recomendando à sus tropas se reúnan al gran Napoleon (1).

(1) *Este Sancho del Quixote Corso decia el año pasado à*

El duque de Feltre, que tuvo el domingo una audiencia del Príncipe Regente, partió el domingo à la tarde para junto al Rey. Dicen que le aseguró, que las tropas que habian ido con S. M., no eran menos de 4000 hombres. Sea lo que fuere, nos holgamos el saber que el Rey se halla en seguro contra las maquinaciones de los rebeldes.

Llegaron à nuestras costas dos navíos procedentes del Rio de la Plata, y dan la importante noticia de haberse declarado el general Artigas por el Rey, y recibido el puesto de mariscal de campo. Anunció que se juntaria con 4000 hombres de caballería al comandante de la expedicion salida de Cadiz, así que ella llegase.

Un diario de Hamburgo copia el siguiente extracto de una carta de Liorna, con fecha del 1.º del corriente, que dice lo siguiente:

”Es incomprehensible la razon de estar tan mal guardado un hombre tan peligroso. El coronel Campbell, que lo debia vigilar, estaba casi siempre aquí ó en Florencia. Se contentaba con mandar una corbeta una vez à la semana à reconocer Porto-Ferrayo. La corbeta llegó aquí el domingo por la

Talleyrand en carta de 5 de Abril: „Veo que para separar de la Francia los males de la guerra civil no tienen los Franceses otro recurso que abrazar la causa de sus antiguos Reyes; y penetrado de este sentimiento he hecho saber al Emperador Napoleon el deseo de la nacion &c.” Miserable hipócrita, tú eras tan bueno como él, y el arbitrio de la abdicacion solo fué entences un recurso que adoptasteis para fingir desinterés y adormecer el celo del continente, esperando mejor coyuntura de volver à vuestra vida y costumbre facinerosa. Todavía nos acordamos, infame Maquiabelo, de tu ratero y grosero porte en Astorga, donde en tu alojamiento hicistes creer que eras el mas desinteresado, no tomando ni un pliego de papel sin permiso del dueño de casa, para que engañado con tu aparente filantropía presentase para tu servicio, como lo hizo incautamente, lo mas precioso de sus muebles y baxilla, que à tu salida para Galicia hiciste recoger à tus edecanes, pretextando que habias venido desprovisto de Francia. ¿Podria tener igual porte el hombre mas soez? Confesad al fin, que tú y tu Amo y todos vuestros compañeros nacisteis con el sello de la iniquidad, y cen él baxarís al sepulcro mismo.

mañana y el coronel se fué para bordo; mas quando llegó à Porto-Ferrayo, supo que Bonaparte ya habia salido. Se hizo luego à la vela en la corbeta para la costa de Francia; pero ya era muy tarde. Esta noticia tambien llegó à Florencia en el 1.º de Marzo."

Los informes que hemos podido alcanzar confirman lo que queda dicho, respecto al espíritu de rebelion que animan à las tropas francesas. El ejército que estaba en Melun era numeroso, y hasta se contaba con sus buenas disposiciones; mas se dispersó y depuso las armas, así como los otros cuerpos, apenas llegó un puñado de rebeldes. El usurpador no ha hecho mas que marchar rápidamente por el camino que le han abierto sus discípulos en el arte de la perfidia. No ha hallado obstáculo alguno, ni disparado un solo tiro de fusil. Una nueva guerra es un mal que la Europa ya no puede evitar. El gobierno de la Gran Bretaña está alerta, y no se pasa, por decirlo así, una sola hora sin que tome medidas, que afirman el vigor y actividad con que pretende proceder. Están embarcando continuamente tropas para los Países Bajos. El Dique de Wellington está en camino para aquel país; y asegúrase que el formidable ejército que él va á mandar, entrará, si fuese preciso en la Flandes francesa, donde se presume que se arbolará el estandarte de los Borbones. Otras provincias van tambien à reclamar à su legítimo Rey, y serán auxiliadas por las tropas aliadas.

ENTRADA DE BUQUES.

Día 30. — Entró el bergantin español nombrado *la Isabel*, procedente de Sevilla, navegacion 50 dias, con visio y aceyte. Su capitan D. Josef Antonio Duran.

Idem nombrado *el Volante*, procedente de Londres, navegacion 90 dias, con farderia, pimienta, canela y otros efectos. Su capitan D. Juan Zentucha.

Idem nombrado *San Josef*, procedente de Biana, navegacion 9 dias, con naranjas. Su capitan D. Nicolás Arana.

El diate portugues nombrado *el Ave María*, procedente de Setubal, navegacion 11 dias, con sal. Su capitan Luis Zoida,

Con licencia del Excmo. Sr. Capitan General.

En la oficina del Exácto Diario.